

Número suelto, 15 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1705

Imperio

20

DE JUNIO DE 1937

AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 201

La Bandera Nacional ondea en el Palacio de la Gobernación de Bilbao

La fuerza pública y varios batallones rojos se han entregado a nuestros soldados

Bilbao es de España

Bilbao es de España: No podemos con menos palabras decir más.

Geográfica e históricamente se ha ensanchado España; la España Nacional, que ha jugado la última carta a un separatismo rídiculo y la ha ganado. Un separatismo ideado por esa clase de tipos de espíritu pobre y cretino que sólo "constituyendo" repúblicas para su uso particular, han podido ostentar, junto a su nombre, más o menos enrevesado, una denominación política, que aun así, siempre les ha venido grande.

En efecto, se puede ser mejor o peor fabricante de chocolates, como Aguirre; se puede ser empleado de pescadores, como Seta; se puede ser un mal cristiano; se puede ser todo esto junto y mucho más, como Indalecio Prieto; pero no es fácil, no se puede lograr dividir el mapa de España con un simple lápiz; invocando después distintos idiomas, distinta raza, distinta psicología para coonestar la división cuando sobre todo ello existe una misma historia, un mismo luchar, un mismo sufrir, un mismo triunfar, una misma religión durante siglos y siglos, durante generaciones y generaciones.

Como falangistas-lead, españoles, lector-lo que más despreciamos, es el separatismo, lo mismo que José Antonio. Como él, como al marxista, al comunista, le compadecemos. Porque sabemos, así lo proclamó ayer magníficamente Yagüe, el General que sabe hablar al corazón de España, que de él puede salir un buen falangista, un buen legionario-lee un buen español, lector-el día en que su camisa roja, quede teñida de azul. Pero el separatista, nunca podrá ser un buen español. El comunista, hoy a través de la sangre discurremos mejor, somos mejores, comprendemos, que está engañado por culpa de una sociedad mala, engendro de nuestro egoísmo, de nuestra inhumanidad, de un catolicismo falseado que había suprimido el mandamiento principal de la Ley de Dios, que encierra y comprende a todos los demás: "Ama al prójimo como a ti mismo".

Y señalaba jornales de hambre al obrero, mientras se emborrachaba con champán y castigaba a sus hijos por jugar con los niños "de la calle". Seamos justos, lectores. Si queremos ganar la paz, como estamos ganando la guerra, empecemos,

por hacer justicia en nosotros mismos.

Pero con el separatista no puede haber perdón porque el separatista no tiene culpa alguna: siendo españoles han renegado de la

Patria, siendo católicos, se han unido a los enemigos de la Religión.

Ni como españoles, ni como católicos les podremos perdonar nunca.

Ignacio A. VILLALOBOS

Deja su fortuna en favor del Estado turco

Angora (E. I. A. R.).—El presidente Kemal Atatürk decidió hacer donación al Estado de su fortuna personal, estimada en más de 100 millones de francos, destinándola a empresas agrícolas e industriales.

Vive aún el eco del cañón, el proyectil corta el viento dejando a su paso un eco de muerte. Adelante las flechas que tienden la bruma espesa del dominio rojo. Pechos fuertes en que se detiene la bala enemiga. Avanzan soldados por montañas y valles, que empuja el ánimo de un General, y manda el mando de un Generalísimo. Y así, entra en Bilbao un Ejército de mozos fuertes, raza hispana, que febril con su sangre cálida, la yerta carne de gentes enervadas.

¡España! Miserable tierra de gloriosa historia, se sacudió al impulso de un corazón lozano y fresco, y, en las entrañas, nos quema el afán de hacer una Patria, la Unidad de destino en el concepto del Genial Ausente.

Ventanas abiertas, al querer del alma, oyen y ven, voces y ademanes eternos. En movimiento de hacer, un hombre justo y amable, se apresta al fuego que vence y convence, hasta limitar con brisa de sol y sombra de paz, la unidad en

En la Junta Técnica del Estado se recibe la noticia de la toma de Bilbao

Salamanca.—A las cinco y cuarto de la tarde, el presidente de la Junta Técnica del Estado confirió con la Jefatura del Ejército del Norte, la cual le participó que nuestras tropas habían ocupado Bilbao.

Inmediatamente, por medio de altavoces, se dió la noticia al público, que mostró su júbilo. En el balcón central de la Oficina de la Junta Técnica se izó la bandera nacional y de las milicias y países amigos.

A las cinco y media, el general Gómez-Jordana reunió a los periodistas, a los que comunicó la buena nueva, añadiendo que no tenía más detalles ni otras noticias que comunicarles.

Después de una noche en vela nuestros soldados entraron en Bilbao

La población civil los acogió a los gritos de ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

En el Banco de España ondeaba la bandera nacional

Frente de Vitoria, Bilbao, 20.—Hoy ha sido uno de esos días en que el cronista quisiera limitarse a ser espectador, porque las demás emociones no son para contarlas, sino para verlas. Voy a limitarme a contarlas. Esta madrugada ocurrió una explosión horripalante, los rojos habían volado uno de los puentes. A la primera explosión sucedió otra y otra, hasta siete. Los rojos volaron los siete puentes que existen sobre la ría, que quedaron destruidos. Mientras tanto, pistola en mano, los grupos anarquistas obligaban a los pacíficos habitantes de San Rafael y de la margen derecha del Nervión a abandonar sus hogares. Muchos de ellos se refugiaron en los túneles del ferrocarril de Portugalte.

Al amanecer, Bagoña se pobló de gente, pálida por el insomnio y por el hambre, que se acercaba a nuestras posiciones de Santo Domingo. Eran fugitivos de Bilbao, perseguidos por milicianos rojos, con ametralladoras, que causaron algunas víctimas.

Un grupo de nuestros soldados tuvo que adentrarse en Bilbao para recoger algunos heridos. Hombres y mujeres besaban los manos de nuestros soldados y la bandera de España.

Nuestros soldados les dieron

Continuamente llegan a entregarse milicianos rojos

amor y pan blanco, que desde hace nueve meses no lo probaban. Más par, porque unos hombres de color de un millar de presos de Larinaga.

(Continúa en la pág. 7)

Los rojos propalan noticias falsas tratando de desvirtuar nuestras victorias

El triunfo de nuestras tropas en Bilbao ha sido coronado con la ocupación de Bilbao, que se ha llevado a cabo en las primeras horas de la tarde de ayer, habiéndose izado la Bandera Nacional en el Palacio de Gobernación. Se han rendido las fuerzas de la Guardia civil y algunos batallones que se encontraban dentro de la ciudad.

Son absolutamente falsas las noticias de la prensa roja, que dicen que más de cien aviones nacionales volaron sobre la población, sembrando el terror en la misma y matando mujeres y niños. Es una nueva infamia de los esclavos de Moscov, ya que desde hace tres días no ha volado un solo avión sobre Bilbao.

